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Не учебой единой

Так кто во что горазд?

Третьего октября стартовал конкурс первокурсников «Кто во что горазд».

Соревнования молодых дарований проходили в три дня. И первыми на суд зрителей

и жюри свои номера представили первокурсники ФЭУ и ХТФ.

Напомним, что все выступления ограничивались пятью жанрами: танцевальным, песенным,

оригинальным, эстрадным и художественным словом. Ребят оценивало компетентное жюри,

в состав которого вошли не только сотрудники нашего университета, но и представители

творческих коллективов. Ведь это был своеобразный кастинг, некоторых новоиспеченных

студентов потом мы сможем увидеть, например, в командах КВН или СТЭМах. А лучшие

номера, по результатам всех трех конкурсных дней, войдут в программу «Посвящения в

студенты».

Первыми в этот день на сцену вышли ребята факультета экономики и управления.

Чувствовалось некоторое волнение, но оно быстро прошло во многом благодаря поддержке

зрителей. Кстати, зал был набит до отказа, и выступления даже «чужого» факультета

встречались на ура. Нельзя не отметить песенные номера ребят и «живую» игру на гитаре.

Кстати, только экономисты в этот день представили номер оригинального жанра. Благодаря

стараниям Натальи Кравцовой, зрители на несколько минут перенеслись в цирк. Абсолютной

неожиданностью стало появление на сцене короля поп-музыки Майкла Джексона в

исполнении Ирины Подпругиной. А группа Э-158 подарила уникальную возможность стать

свидетелями сотворения студента.

Немного легче было студентам-химикам. Зал был уже разогрет, да и выступления

соперников они видели. Ребята порадовали интересными миниатюрами «Орел» и «Часы»,

показали «Бразильский сериал» и трагикомический спектакль «Три поросенка», а находкой

выступления можно, наверное, считать испытание одного из членов жюри. Добровольцем

стал представитель студсовета МСФ Андрей Астапенко. Надо сказать, что испытания он

выдержал с честью и не посрамил компетентное жюри.

Оба факультета в этот вечер радовали танцевальными номерами, как современными, так и

очень модными сейчас восточными, стараясь ни в чем друг другу не уступить, задав

непростую задачку судьям.

Это было уже вечером. А несколько часов назад в том же зале шла репетиция. Мы заглянули

и туда. Еще загодя около актового зала собирались взъерошенные и заметно волнующиеся

первокурсники. Кто-то повторял слова, дожидаясь своей очереди, кто-то слушал последние

наставления старших товарищей. Именно в такой обстановке нам удалось «поймать» и

поговорить с некоторыми представителями студенческой братии.

Александр Пищев, ХТФ:

— Я студент первого курса химико-технологического факультета, староста своей группы. Мы

подготовили программу на конкурс КВГ, которая включает где-то 16-17 номеров. Будут
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смешные сценки, танцевальные номера, игра на гитаре. Отличные стихи будет читать Оля. Я

лично участвую в трех сценках – это танцы, спектакль «Три поросенка» и сценка, которую

фактически сфантазировал сам – «6 палата». Естественно сильно волнуюсь, но мы очень

хотим победить.

У председателя студсовета ХТФ Валерии Нотовой мы решили поинтересоваться, каково

ей было работать с первокурсниками:

— Конечно, первое время было тяжело, но сейчас мы уже более-менее сработались, стали

лучше друг друга понимать. Достаточно трудно «расшевелить» первокурсников, они все

немного зажатые. Но, думаю, у ребят все получится. К сожалению, мы не видели репетицию

ФЭУ, поэтому ничего не могу сказать о наших соперниках.

Интересно, а что думают многоуважаемые члены жюри о первом конкурсном дне?

Дмитрий Валерьевич Воронков, ведущий психолог:

— Вчера был первый день проведения конкурса «Кто во что горазд» среди первокурсников. В

общем и целом обе команды были на высоте, и было видно, что с ними работали в плане

режиссуры, компоновки программы. Надо сказать, что уже второй год, когда со студентами

работают старшие товарищи, конкурс проходит гораздо интереснее, динамичнее, он более

отрепетирован. Хотя, конечно, есть отдельные огрехи, нужно еще репетировать и

заниматься. Номера были разные — интересные и не очень. Но осталось положительное

впечатление. У нас очень творческие первокурсники, очень неспокойные, в хорошем смысле

этого слова, желающие принимать участие, видимо, во всех университетских делах. Все это

вселяет надежду на то, что и дальше наши творческие коллективы будут пополняться

интересными, талантливыми молодыми людьми.

Мне больше понравился ФЭУ, они были сильнее. У экономистов были хорошие песни:

музыкальное попурри про политех, песня про свой экономический факультет. Многие

номера, которые были у обеих команд, можно рекомендовать на «Посвящение». Запомнились

цирковой номер, сценка «Студенторождение» ФЭУ. У ХТФ получился неплохой «Бразильский

сериал», сценка с орлом тоже хорошая.

Елена Петровна Скорикова, ведущий социолог:

— Мне очень понравилось, что по сравнению с прошлыми годами выросла активность вообще

всех студентов, не только первокурсников. Полный зал, зрители реагировали очень тепло,

по-доброму. Я считаю, что все-таки стала видна работа студсоветов с первокурсниками.

Практически каждая группа была представлена. Очень понравились у ребят с ФЭУ песни,

интересная миниатюра «Студенторождение». Произвела впечатление Наташа Кравцова с

цирковым номером. Практически все номера были выполнены на хорошем уровне.

Итак, состоялся первый конкурсный день. А вот что происходило в остальные два дня, вы

узнаете в следующем номере «Политехника».

Наталья ТОЛМАЧЕВА.

Фото автора.
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С праздником!

Дорогие коллеги! Сердечно поздравляю вас с нашим общим профессиональным

праздником — Днем Учителя!

Каждый из нас, будь то руководитель образовательного учреждения, преподаватель или

научный работник, по сути, принадлежит к особой группе людей, которых объединяет самая

благородная профессия на земле — Учитель. Недаром слово «Учитель» мы пишем с большой

буквы, ведь смысл его остается неизменным испокон веков: это человек, который несет свет

знаний и дарит силу разума, наставляет и руководит мыслями и действиями, поддерживает в

трудную минуту словом и делом. Именно к учителям зачастую хотим обратиться мы за

помощью и советом, помним их всю жизнь и соизмеряем по ним свои поступки.

Искренне желаю, чтобы каждый из вас стал для сотен ваших учеников именно таким

Учителем, чтобы вас любили и уважали не только как профессионалов своего дела, но как

друзей и добрых наставников, видели в вас советчиков и помощников.

Наша с вами общая задача — сделать так, чтобы достижения лучших стали достижением

каждого образовательного учреждения, каждого педагога. В этом мы видим конечную цель

реализации национального проекта.

У спехов всем вам на этом нелегком, но чрезвычайно интересном пути, сил и здоровья,

радости и благополучия!

С уважением,

Руководитель Федерального агентства по образованию

Г.А. БАЛЫХИН.
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Очей очарование

Валентин Вениаминович Майзель, кандидат химических наук, доцент ВолгГТУ, известен в

университете как большой любитель фотографии. Его работы радуют глаз коллег и студентов

– персональные мини-выставки он с удовольствием устраивает на кафедре.

Фотоискусством Валентин Вениаминович увлекся еще в детстве и с тех пор не расстается с

фотоаппаратом, останавливая мгновения. Его непременно приглашают устроители

университетских фотоконкурсов в качестве самого авторитетного члена жюри.

Сейчас в областной библиотеке имени Горького проходит небольшая, но очень

выразительная, выставка В. В. Майзеля «Осень. Красота!». «Позировали» для работ разных

лет уголки нашего города.

Наш корр.
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Продолжаем тему

Абитуриент оказался на высоте

В последнем номере «Студинфо» мы сообщили о том, что на состоявшемся недавно

заседании ученого совета рассматривался вопрос об итогах приема на первый курс.

Напомним, c информацией по нему выступал первый проректор ВолгГТУ Юрий Васильевич

Попов. Его выступление изобиловало цифрами, отражающими ситуацию как в целом по

вузам области, так и конкретно в нашем университете.

В этом году в вузы области на все формы обучения поступило 25 с лишним тысяч человек,

количество же выпускников волгоградских школ меньше – всего немногим более 23 тысяч.

Иначе говоря, спрос высшей школы опережает предложение. При всем при том количество

первокурсников в начавшемся учебном году заметно сократилось. И в целом по России

прием на первый курс вузов уменьшился на 7,7 процента.

Не стал исключением из общих «правил» и наш университет, несмотря на проведенную

профориентационную работу перед вступительными экзаменами. А сделано было немало.

Только на факультете довузовской подготовки прошли обучение 1019 человек (занятия

проводились в университетском лицее, школе «Интенсив», а также в представительствах,

Красноармейском и Кировском ЦДО).

На базе ВолгГТУ проводилась олимпиада школьников (в рамках областной) по нескольким

предметам: химии, физике, математике и информатике. По ее итогам университетом было

выдано 14 сертификатов. Однако вернулись в наш вуз из числа победителей всего лишь двое.

Как известно, вступительным экзаменам предшествовало централизованное абитуриентское

тестирование и единый государственный экзамен по математике.

При подаче документов в ВолгГТУ, по словам выступавшего, свидетельства ЕГЭ с

результатами по математике предоставили в приемную комиссию 3935 человек, что

составило 92,6% от всех подавших заявления. Еще и на базе техуниверситета сдавали ЕГЭ по

математике 287 человек (6,8%).Для сравнения: в других вузах сдавали ЕГЭ всего 27 человек,

или 0,6%.

Но, к сожалению, далеко не все из них подтвердили свои отличные аттестаты практическими

знаниями. Как показали результаты вступительных экзаменов, меньше стало число

абитуриентов, набравших от 70 до 100 баллов по математике и физике. В частности, по

физике всего лишь около 15% абитуриентов смогли получить от 70 до 90 баллов,

большинство же (около 71%) довольствовались 40 – 69 баллами и даже ниже – менее 40

баллов (последний результат показали 14% абитуриентов). Примерно такая же ситуация и по

другим предметам – химии, иностранному языку.

Снизился конкурс на многих направлениях и практически по всем формам обучения.

Особенно заметный спад конкурса произошел на направлениях бакалавриата. Исключением

стали только «Менеджмент» и «Экономика» (ФЭУ) и «Технология, оборудование и

автоматизация машиностроительных производств» (МСФ).
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В целом, конкурс при зачислении в университет (без филиалов) на места, финансируемые из

госбюджета, составил 1,36; в ВПИ – 1,68; в КТИ – 2,01 и в ВолгГТУ (с филиалами) – 1,39.

За объяснением создавшейся ситуации ходить далеко не надо. Причины лежат на

поверхности. «Год от года уровень знаний выпускников школ становится все ниже и ниже», –

отметил в своем выступлении первый проректор вуза. Все заметнее «худеют» ряды

абитуриентов, имеющих аттестаты без «3». Только в этом году, уточнил Ю.В. Попов, их стало

меньше в волгоградском техуниверситете – на 11%, в волжском политехе – на 19%. И лишь в

камышинском техинституте число «хорошистов» и «отличников» увеличилось на 28%.

Кстати, что касается отличников, а точнее – медалистов. Увы, многие из них показали

отнюдь не отличные знания. 53% абитуриентов-медалистов заявили ЕГЭ по математике

более 70 баллов, однако только около 20% из них на остальных вступительных испытаниях

набрали также 70 и более баллов. В тоже время до 15% абитуриентов-медалистов получили

на вступительных испытаниях менее 40 баллов, то есть по сути оказались не

аттестованными.

Прошедший прием показал снижение интереса абитуриентов к обучению на внебюджетной

основе по всем формам обучения. Правда, несколько улучшилась по сравнению с 2005 г.

ситуация на сокращенной форме обучения.

Среди причин создавшейся ситуации выступавшие называли и изменившуюся

демографическую ситуацию в стране. Но самой «больной» для нашего вуза проблемой

является, оказывается, физика – как дисциплина, по которой абитуриенты больше всего

«заваливают» вступительные экзамены. На ученом совете прозвучало предложение: открыть

при университете «физическую школу» для старшеклассников с 8-9 классов.

По итогам заседания было принято решение, в котором наряду с анализом ситуации по

приему первокурсников, предлагалось сделать соответствующие выводы и принять

конкретные мероприятия.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.
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Внимание

DAAD открывает конкурс

Как сообщает отдел международных связей ВолгГТУ, объявляется конкурс на соискание

стипендий DAAD. Волгоградский государственный технический университет сотрудничает с

Германской службой академических обменов (DAAD) по вопросу предоставления стипендий

для обучения и научных стажировок в вузах Германии.

Германская служба академических обменов открывает конкурс на стипендии на 20072008

учебный год. Партнером DAAD в Российской Федерации является Министерство

образования и науки РФ.

Срок подачи заявок – с 1 октября до 30 ноября 2006 года.

Подача заявок на соискание стипендий DAAD поддерживается руководством ВолгГТУ.

Получить дополнительную информацию о правилах подачи, а также уточнить

официальный список документов, необходимых для представления на соискание

стипендий DAAD по каждой конкретной программе, можно в отделе международных

связей ВолгГТУ (каб. №132 ГУК), тел.: 23-66-35.
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Хорошая новость

Логисты объединились в ассоциацию

С 19 по 21 сентября в здании областной филармонии прошла выставка «Склад. Терминал.

Логистика», посвященная складской, экспедиторской и логистической деятельности.

В рамках этого мероприятия состоялось первое заседание Волгоградского клуба логистов.

Его участниками стали: Волгоградский логистический центр, Астраханский логистический

центр, а также представители Волгоградского речного порта, управления развития

предпринимательства обладминистрации и др.

Организаторами создания ассоциации логистов Волгограда выступили: администрации

области и г. Волжского, Волгоградский речпорт, Волгоградский Выставочный Центр

«Регион», а так же журналы «Логистик & Система» и «Складские технологии». По просьбе

организаторов провел первое заседание и стал президентом клуба заведующий кафедрой

автомобильных перевозок ВолгГТУ, профессор В. А Гудков.

Уже с первого заседания, отметил он, клуб начал работу. Обсуждался целый ряд вопросов,

были заслушаны доклады, в числе которых большой интерес вызвало выступление

представителя речпорта. В частности, было выдвинуто предложение о сосредоточении

усилий на речном пути от Каспийского до Черного моря при участии и взаимодействии

нескольких видов транспорта. Напомним, что эти моря соединены через Волгу, Дон и

Волго-донской судоходный канал. В этом речном пути кроется большой экономический

потенциал.

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517.
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Визитная карточка

Здесь и подлечат, и накормят и поднимут

настроение

Профилакторий ВолгГТУ принял своих первых пациентов в этом году

И студенты, и сотрудники ВолгГТУ любят отдыхать в вузовском

санатории-профилактории. Мне, к сожалению, за пять лет учебы в нашем

университете не приходилось побывать здесь. Поэтому во время распределения

редакционных заданий по структурным подразделениям университета я первый

выбрал наш профилакторий – не отдохнуть, но хотя бы посмотреть со стороны, как

здесь живется-лечится. Многие считают, что студентам предписан строгий режим

дня. Но это не так. Когда в половине одиннадцатого утра я пришел на объект

побеседовать с главным врачом Анастасией Владиславовной ШИХАЛЕВОЙ и

сделать фотографии, то в нескольких комнатах мне повстречались студенты,

которые только приводили себя в порядок после сна, а то и вовсе досматривавшие

свои сновидения. И все-таки профилакторий – это больше лечебное учреждение.

Поэтому интервью с главврачом я начал с соответствующего вопроса:

– Анастасия Владиславовна, какую медицинскую помощь могут получить у вас

студенты и сотрудники?

– Самую разностороннюю и высокопрофессиональную. Например, в нашем профилактории

есть кабинет терапии, где работает врач высшей категории Ирина Викторовна Хайловская. В

стоматологическом кабинете тоже работает врач высшей категории Наталья Викторовна

Тужикова. И зал кислородного коктейля, и зал лечебной физкультуры также обслуживают

специалисты. Есть возможность проконтролировать давление, сделать электрокардиограмму,

что особенно важно для спортсменов, защищающих честь университета. Кроме того, у нас

оказываются различные физиотерапевтические процедуры, предоставляется рациональное и

диетическое питание, и многое другое.

– За последнее время, что нового появилось в стенах профилактория?

– Расширились оказываемые процедуры. Так, например, у нас появился прекрасно

отремонтированный и оснащенный кабинет гидроколонотерапии. В прошлом году был

произведен ремонт лечебной части профилактория, обновлен и замечательно укомплектован

стоматологический кабинет. А в этом году сделан ремонт жилых комнат и коридора.

– Каким образом планируется ваша работа?

– Ежегодно в профилакторий осуществляется 13 заездов студентов и сотрудников по

определенным группам заболеваний. Например, в настоящий момент мы работаем с

пациентами по сердечно-сосудистому и желудочно-кишечному профилю. За год через нас

проходят 975 студентов и 260 сотрудников.

– Какие категории студентов и сотрудников имеют право пребывать в

профилактории?
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– К нам направляются пациенты по путевкам профкомов. Конечно же, есть категории людей,

которые пользуются первоочередным правом пребывания у нас, но есть и такие, которых мы

по конкретным причинам не можем принять, к примеру с инфекционными, венерическими,

психическими заболеваниями, туберкулезом, злокачественными новообразованиями, а

также страдающих алкоголизмом, временно нетрудоспособных вследствие какого-либо

заболевания, берется во внимание и возрастной ценз.

– А кто пользуется первоочередным правом?

– Лица, состоящие на диспансерном учете по хроническому заболеванию, инвалиды и

ветераны войны и труда, также сотрудники, занятые на работах с тяжелыми и вредными

условиями труда, многодетные матери и другие. Полный перечень есть в «Положении о

санатории-профилактории ГОУ ВПО «Волгоградский государственный технический

университет».

– Как вы можете оценить в целом работу вашего коллектива?

– В 2005 году наш санаторий-профилакторий одним из первых в городе получил лицензию на

деятельность. Все специалисты прошли сертификацию. А все медсестры имеют высшую

категорию. Это говорит о том, что наш профилакторий отвечает всем современным

требованиям, что очень важно для поддержания здоровья наших пациентов.

– Каковы планы на ближайшее время?

– Планируем расширить перечень услуг по ортопедии, в частности, приобрести кушетку для

вытягивания позвоночника. Мне остается пожелать всем сотрудникам и студентам, конечно

же, крепкого здоровья!

Станислав АВИЛОВ.

Фото автора.
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Полезный адрес

В библиотеку через интернет

Компьютерный зал научно-технической библиотеки ВолГТУ (научный читальный

зал) предлагает вашему вниманию услуги по электронной доставке документов

• База данных «Систематическая картотека статей»

Сводная аннотированная база данных является уникальной по своему содержанию. Она

содержит перечень статей более 1000 наименований журналов различной тематики.

Преподаватели, студенты, аспиранты имеют возможность, подобрав нужные материалы,

получить полный текст статьи по электронной почте.

• «Электронная (цифровая) библиотека диссертаций» (ЭБД) – новый проект

Российской государственной библиотеки

Являясь единственным хранилищем подлинников диссертаций, Российская государственная

библиотека обеспечивает широкий доступ на основе современных информационных

технологий. В настоящее время ЭБД содержит около 45000 полных текстов диссертаций.

Теперь они доступны и нашим читателям. Заключив договор с Российской государственной

библиотекой, НТБ ВолгГТУ предоставляет возможность получения авторефератов

диссертаций.

• База данных ВИНИТИ в режиме on-line

Это одна из крупнейших в России баз данных по естественным, точным и техническим

наукам, которая включает материалы РЖ (Реферативного журнала) ВИНИТИ с 1981 года.

Общий объем БД – более 20 млн. документов. БД формируется по материалам периодических

изданий, книг, материалов конференций, тезисов, патентов, нормативных документов,

депонированных научных работ. База данных ВИНИТИ пополняется ежемесячно, а база

данных «Химия» – 2 раза в месяц. Документы БД ВИНИТИ содержат библиографию,

ключевые слова, рубрики и реферат первоисточника на русском языке. Здесь также можно

заказать копию первоисточника.

Сроки выполнения заказов по электронной доставке документов (ЭДД) 1-3 дня. Услугами

ЭДД можно воспользоваться в компьютерном зале (Научный читальный зал – ауд. 200).

Здесь к услугам читателей доступ в Интернет, ксерокопирование, сканирование, печать

документов.

Выйти в Интернет также можно в следующих филиалах библиотеки: ГУК (ауд. 100),

ОМР (Б-407), ЛК-410, под. факультет для иностранных граждан, ММФ, Кировский

филиал, ВГТЗ.

Л.М. СОБКО,

зам. директора библиотеки.
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Вот и стали мы на год взрослей...

Отзвенел последний школьный звонок, остались позади тревоги и волнения

выпускных и вступительных экзаменов…

И вот она, совершенно новая, такая незнакомая, но заманчивая студенческая жизнь! Какой

она будет? Во многом, по-моему, это зависит от нас, от нашей активной жизненной позиции.

А активности, как я уже успела убедиться, нам не занимать: у нас самая лучшая группа на

факультете экономики и управления! Знающие, грамотные, заинтересованные ребята,

вступив на первую ступень образования, с энтузиазмом принялись грызть гранит новой пока

для них науки: рейтинговая система не дает расслабляться, менеджмент не терпит халтуры,

будущая работа с людьми заставляет воспитывать в себе качества руководителя, лидера,

способного возглавить, повести за собой коллектив.

Развить организаторские способности, несомненно, поможет активная общественная жизнь

университета. Студсовет уже предложил нам ряд интереснейших мероприятий: «Кто во что

горазд», «Супермен-2006». Как здорово, что наша студенческая жизнь не будет

ограничиваться рамками лекций и семинаров! Приветливо распахнули свои двери

спортивные секции и научные лаборатории. Нас ждут, нам рады! Плавательный бассейн и

тренажерный зал, шахматы и волейбол помогут расслабиться, снять лишнее напряжение,

зарядиться жизненной энергией и здоровьем. И тогда три пары (вместо шести, порой,

нудных уроков) пролетят быстро, неся радость познания, чувство удовлетворения,

уверенности в том, что день прожит не напрасно! А каждая новая встреча с интересными

людьми сделает нашу жизнь яркой, насыщенной, богатой.

Марина МЕЛЬНИКОВА,

гр. ЭМ-155.
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"Город Героев-2006"

Интеллектуалы вышли на ринг

С 30 сентября по 1 октября 2006 года в Волгограде проходил I межрегиональный

фестиваль интеллектуальных игр «Город Героев-2006». 

Его организаторами выступили «Волгоградская городская общественная организация

«Студенческий совет», городской интеллектуальный клуб «КВИНТел» и комитет по делам

молодежи Волгограда.

Проходил фестиваль в рамках реализации проекта «Время быть в Волгограде!», ставшего

одним из победителей конкурса социальных проектов, который проводит городской комитет

по делам молодежи в 2006 году. Сам проект был предложен волгоградскими студентами.

В молодежном форуме принимали участие команды интеллектуалов из Москвы,

Санкт-Петербурга, Самары, Саратова, Саранска, Архангельска, Астрахани, Волжского и

Волгограда.

Итак, 30 сентября состоялось торжественное открытие, которое проходило в актовом зале

ВолгГАСУ. Интеллектуалы из различных городов собрались здесь, чтобы сразиться в

«Брейн-ринге» и игре «Что? Где? Когда?».

Игры проходили в напряженной, «боевой» обстановке. Участники сражались буквально за

каждый вопрос, и к победе порой приводили выигранные доли секунды. И хотя волгоградцам

не удалось выйти в абсолютные лидеры, но почетное третье место в игре «Иной Брейн» все

же досталось одной из наших команд.

Также в рамках фестиваля прошел чемпионат Поволжской лиги по «Брейн-рингу». А

вечером на прогулочном катамаране «Отдых» состоялся турнир по «Своей игре» —

«Харьковский квартет». Надо сказать, что на всех участников турнир произвел неизгладимое

впечатление и, прежде всего, той необычной атмосферой, в которой он проходил.

И гостям, и хозяевам надолго запомнятся этот комфортабельный теплоход, речная гладь

Волги, вечерние огни города-героя и, конечно, сама игра, проходившая в дружеской

непринужденной обстановке. А в заключительный день фестиваля проходили финальные

игры по «Брейн-рингу» и последние туры «Что? Где? Когда?».

КСТАТИ. Начало интеллектуальному движению в нашем городе положил первый

«Брейн-ринг» на Кубок мэра, состоявшийся в 1999 году среди студентов

волгоградских вузов.

Я взял короткие интервью у интеллектуалов Волгоградского техуниверситета.

Григорий Белоусов, факультет экономики и управления (группа ЭУ-22), игрок

команды «НИИ Чаво»:

— Супер! Все просто супер! На игре были действительно замечательные вопросы, да и сама
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организация удалась на славу. По-моему, фестиваль заинтересовал и наших иногородних

гостей.

Остальные интеллектуалы-политеховцы — Михаил Кухтик (машиностроительный факультет

), Алексей Иконников (факультет электроники и вычислительной техники), Роман

Сивожелезов (тоже ФЭВТ) — входят в сборную команду ВолгГТУ и ВолГУ «Внуки Ерыгина».

Вот что сказал от имени своих игроков Роман Сивожелезов:

— Хотя мы и не претендуем на первое место, но все равно рады, что смогли принять участие

в этом фестивале. Наша команда существует всего лишь месяц, и, несмотря на то, что у

многих из нас уже есть опыт участия в интеллектуальных играх, но нам еще нужно

«сыграться» в этом составе. Так что в скором времени, надеюсь, мы покажем лучшие

результаты. А пока будем играть!

Ребята явно поскромничали. На фестивале их команда заняла 3-е место в игре «Иной

Брэйн».

Мне удалось также побеседовать с членом оргкомитета фестиваля Антоном Минкиным

, который, как оказалось, тоже имеет отношение к политеху. Антон учился на факультете

электроники и вычислительной техники ВолгГТУ, а весной окончил аспирантуру

волгоградского техуниверситета. Ну, а в недавнем прошлом он игрок сборной ВолгГТУ

«Экспромт»:

— Помимо организации фестиваля, мне еще довелось участвовать в нем как игроку — я

выступал за «Команду имени Сагателова». Так что могу сказать смело: с точки зрения

организации — получилось почти все, и хотя были некоторые недостатки, фестиваль все же

удался. Будем надеяться, что теперь его проведение станет нашей традицией.

Илья СКВОРЦОВ.
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Размышления по поводу

"Кто знает все, тому еще многому нужно

учиться" 

Вот уже прошел месяц с тех пор, как я учусь на экономическом факультете ВолгГТУ.

...Банально как-то получается. Думаю, все мои мысли по поводу поступления и т.п. уже

смогли выразить другие первокурсники (вряд ли наши впечатления очень уж разнятся). А я,

пожалуй, поделюсь с вами размышлениями на тему образования известных (и не очень)

людей.

Итак, начну с того, что хоть раз в жизни проходил каждый из нас — начну с экзаменов:

«Экзамены: единственная возможность знать хоть что-то хотя бы несколько дней». (Жорж

Элгози).

«Экзамены — безвыиграшная лотерея». (Геннадий Малкин).

«На экзаменах те, кому совершенно не интересен ответ, расспрашивают тех, кто не может

ответить». (Уолтер Ралли).

«Ни один классик не сдал бы экзамена по собственным произведениям». (Болеслав

Пашковский).

«Приходите на экзамены со свежей головой: во многом придется разбираться впервые».

(Фольклор физтеха МГУ).

От себя хочу добавить: экзамены — очень забавная штука: ощущение полной пустоты в

голове в сочетании с несколькими бессонными ночами зубрежки пощекочут нервы любому…

Ну, да ладно, на пару месяцев об экзаменах можно забыть (все-таки до сессии еще дожить

надо), а вот про свой интеллект и развитие умственных способностей забывать не стоит:

«Умы бывают трех родов: один все постигает сам; другой может понять то, что постиг

первый; третий — сам ничего не постигает и постигнутого другим понять не может».

(Николо Макиавелли). Эх, хотелось бы верить, что отношусь хотя бы ко второму.

«Ум — это способность находить убедительные оправдания собственной глупости».

(«Пшекруй»).

«Интеллект — это то, что иногда встречается и у других». (Лешек Кумор).

«Измерение уровня интеллекта порою показывает, каким умницей ты был бы, если бы не
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позволил измерять свой интеллект». (Лоренс Питер).

«От ума до рассудка гораздо дальше, чем полагают». (Наполеон I).

«Вчера сдал тест на IQ. Результат отрицательный». (Школьный фольклор).

Ну, а кто, как не преподаватели помогут ученикам повысить свой IQ, развить интеллект?

Ведь недаром говорят: «Хороший учитель может научить других даже тому, чего сам не

умеет». А Сенека утверждал: «Уча, учимся». Так что от всей души желаю всем учащимся

хороших учителей.

Помните: «кто знает все, тому еще многому нужно учиться», а «человек, который слишком

стар, чтобы учиться, по всей вероятности, всегда был слишком стар, чтобы учиться»…

И если говорить об образовании и об образованных людях, хочется заметить следующее:

«Человек образованный — тот, кто знает, где найти то, чего он не знает». (Георг Зиммель).

«Ценность образования чаще всего проявляется тогда, когда образованные высказываются о

вещах, которые лежат вне области их образования». (Карл Краус).

«Образование — это то, что большинство получает, многие передают и лишь немногие

имеют». (Карл Краус).

«Образование как деньги, его нужно иметь много, иначе все равно будешь выглядеть бедно».

(Лиина Марса).

«Совершенно необразованный человек может разве что обчистить товарный вагон, а

выпускник университета может украсть целую железную дорогу». (Теодор Рузвельт).

«Чтобы ничего не делать, надо очень много учиться» (Александр Коротко).

В общем, судя по всем этим высказываниям, понятно, что образование в целом и обучение

(желательно, с последующим окончанием) в высшем учебном заведении — очень полезные

вещи. Тем более, что диплом позволяет ошибаться значительно увереннее. (Антон Лигов).

И все же хочется верить, что диплом учебного заведения не только «документ,

удостоверяющий, что у тебя был шанс чему-нибудь научиться» (Янина Ипохорская), но и

документ, удостоверяющий, что ты этот шанс использовал…

Дарья ПОПОВКИНА, 

гр.Э-157.
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Конкурс

Сообщаем подробности

В прошлом номере газеты мы сообщали о фотоконкурсе «Живой город», который

будет проходить в рамках областного фестиваля «Студенческая весна». К нам в

редакцию, с просьбой уточнить некоторые моменты, обратились ребята, желающие

принять участие.

Так вот, напоминаем, что для участия в заочном туре необходимо представить следующий

комплект документов: информационную карту и фотографии 10х15. Материалы также

должны быть представлены на электронных или аналоговых носителях.

В информационной карте необходимо указать:

1. Название номинации.

2. Информацию о заявителе:

- Ф.И.О.

- возраст

- высшее учебное заведение

- адрес, контактные телефоны (домашний и сотовый), e-mail

- марка и модель фотоаппарата, с помощью которого выполнены представленные работы.

Материалы для участия в заочном туре принимаются до 20 октября 2006 года по

адресу: г. Волгоград, пр. Университетский, 100, ауд. 2-19Г. Также информацию о

конкурсе вы можете найти на сайте www.volsu.ru.
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Проба пера

"Раздел экономики"

Господа новоприбывшие студенты! Оказывается, первое «боевое крещение» – это не сдача

зимней сессии, а надежды, разбившиеся о шаткую финансовую систему Минобразования РФ.

Да, да… Кто из вузовцев не надеялся на крупное повышение стипендии? А первокурсники

думали, что придут «на готовенькое». Ан, нет! Вы пашите, уважаемые, и после

вступительных экзаменов: участвуйте в КВН и КВГ, становитесь профоргами и замами

старост… Запомните: выражение «Студент прохладной жизни» не для вас!

Но это к слову. А я, тоже как первокурсница, желаю всем максимальных баллов на зачётах и

лабораторных, сговорчивых преподавателей и побольше «внеклассного общения» с

друзьями.

Опять-таки о «внеклассном общении»: прошёл слух, что считанное количество

пригласительных билетов на посвящение в студенты 26 октября, кроме тех, которые получат

участники КВГ, отдадут старостам, дабы оные распределили их по своему усмотрению(!)

Убедительная просьба: не отдавайте старост на растерзание одногруппникам!

Кстати, о различных видах экзекуций. Вполне возможно, что и не отменят в политехе

военную кафедру, по слухам, она останется для второго потока ФАТа. Ох, и строит же,

говорят, Феофанова Л.Н. своих питомцев. Держитесь, АТ-115, 116, 117! Если что, на первом

потоке каждый день – «день открытых дверей»… Но нет, это, конечно, не понадобится, ведь

вы уже сроднились со своим преподавателем по «вышке» и решили: мы с Людмилой

Николаевной хоть в огонь, хоть в воду. (Ремарка: уже не отвертеться!).

Что же до взаимоотношений самих первокурсников и, в частности, на ФАТе, так здесь всё

отлично! Мы взяли правильный курс на знакомство и активное вливание в поток универсиад

для первокурсников!

Татьяна ДЕМЧЕНКО,

гр. АТ-113.
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Спорт-арена

Футбольные баталии первокурсников

С 20 по 22 сентября на футбольном поле ВолгГТУ проходил чемпионат по

мини-футболу среди юношей первого курса.

В соревновании принимали участие команды всех семи факультетов. Жеребьёвка

распорядилась таким образом, что МСФ попал сразу в полуфинал. Остальные матчи

проходили по олимпийской системе – проигравшая команда выбывала из турнира. В первом

матче сошлись ФТКМ и ФЭВТ. Показав хорошую игру, ребята из ФТКМ добились успеха и

переиграли своих соперников со счётом 4:2. Во втором матче дня на футбольное поле вышли

АТФ и ХТФ. С первых минут юноши из АТФ захватили инициативу и довели матч до

логического завершения, победив своих однокурсников со счётом 3:1. Последним матчем

игрового дня стал «поединок» между командами ФАТ и ФЭУ. Юноши с автотранспортного

факультета дали всем понять, что они борются за победу в этом турнире. ФАТ без проблем

вышел в следующий тур, победив факультет экономики 4:1.

22 сентября прошли полуфинальные матчи. Отношения выясняли: ФТКМ – АТФ;

ФАТ – МСФ.

И если в первом матче юноши АТФ без труда взяли верх над своими соперниками, победив их

со счётом 3:1, то про второй матч можно сказать смело – это была битва «ТИТАНОВ».

Основное время матча закончилось со счётом 2:2. Всё решалось в серии пенальти. Удача

улыбнулась ребятам с ФАТа. Они взяли верх в этом супер-матче, который оценивался ими,

как финал. Итоговый счёт 2:2(пен.3:2).

В матче за третье место убедительную победу одержала команда МСФ, одолев юношей

ФТКМ, со счётом 5:2.

Финал состоялся этим же вечером. На футбольном поле сошлись две

непримиримых команды: ФАТ и АТФ.

Уставшие после изнурительного полуфинала с машиностроительным факультетом юноши с

ФАТа не сразу показали хорошую игру. Но во втором тайме, на первых же минутах, дружина

автотранспортного факультета открыла счёт. После пропущенного мяча игра АТФ

«расклеилась». И ФАТовцам не составило труда довести матч до победного конца.

Финальный поединок завершился со счётом 3:0.

Поздравим всю футбольную команду ФАТ с первой победой на спартакиаде

первокурсников! А весь университет с праздником футбола! 

А.С. ЕЛИСЕЕВ

и Е.В. ПАРНЮК,

гр. АТ-114.
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Ну и нравы!

Наведем порядок в нашем доме!

«Мы живем в этом обществе и должны думать, как сделать его лучше. Уже

сейчас видна тенденция снижения заинтересованности молодежи не только в

повышении культуры, но и в сохранности собственного здоровья и даже

безопасности. На первый план выходят деньги, тусовки, плотские утехи и кайф.

Заходя в туалеты нашего университета, порой можно увидеть шприцы,

использованные презервативы. Однако об этом многие предпочитают

умалчивать. Но ведь эту проблему надо обсуждать в полный голос, без

стеснения, чтобы не оказалось поздно».

Таким мнением поделился с нашей редакцией студент КМ-534 А. Чехмейстер.

И мы решили продолжить эту тему. В прошлом учебном году городская администрация

отметила отличную работу студентов ВолгГТУ на апрельском субботнике (не в пример

некоторым вузам). Поэтому в сентябре местные власти обратились к нам с просьбой

включиться в уборку улиц накануне Дня города. И опять остались очень довольны:

закрепленная за нашим университетом территория была просто-таки вылизана. Ай, да

политеховцы! Ай, да молодцы!

Однако посмотрим, что творится у молодцов «дома», в стенах родного вуза. Говорят, унитаз –

«лицо хозяйки». Наши туалеты не поддаются никакой критике. Курение в дамских и

мужских комнатах должно стать предметом серьезного обсуждения с принятием

запретительных мер на уровне ректората. А пока этот вопрос ждет своего решения,

потребители никотина продолжают не уважать труд уборщиц, бросая окурки на пол, в

раковины. Но это еще не все. Коменданты учебных корпусов на недавнем заседании у

проректора по административно-хозяйственной работе А. М. Кайры не находили слов для

возмущения. В туалетах валяются использованные шприцы, презервативы и даже

попадаются женские трусики! Что тут скажешь? Вспомнился кстати афоризм Ежи Леца:

«Культура для многих – первая потребность, которую не нужно удовлетворять». Жаль, что

этих «многих» так много в нашем вузе…

Елена ГРИНЕВА.
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